
Protokoll der 57. KUK-Hauptversammlung 

31. August 2024, Rapperswil 

 

Beginn der HV um 8.50 Uhr 

 

Die Präsidentin, Martina Bossart, begrüsst zur 57. Hauptversammlung der KUK in Rapperswil. 

 

Namentlich erwähnt werden die anwesenden Gäste: 

 

Herr Peter Göldi, Bildungsrat 

Herr Jürg Müller, Leiter Aufsicht und Schulqualität 

Herr Luca Eberle, Schulratspräsident Rapperswil Jona, SGV-Vorstandsmitglied 

Herr Dr. Prof. Horst Biedermann, Rektor PHSG 

Frau Prof. Susanne Bosshart, Berufspraktische Studien PHSG 

Herr Roger Zahner, Geschäftsführer KLV 

Frau Gabriela Steiner, KLV-Vorstand 

Herr Guido Pötsch, KLV-Vorstand 

Frau Susann Helbling, Vorstand KKgK 

Herr Michael Lehner, Vorstand KMK 

Herr Markus Reinhard, Co-Präsident SEK1 

Frau Andrea Benzoni, Vorstand KSH 

Frau Christin Brühwiler, Co-Präsidentin LGSG 

Frau Michelle Aban, Co-Präsidentin BSGL 

Herr Stefan Zindel, Vorstand klmv 

Frau Ursula Litscher, Vorstand VSLSG 

Herr Alejandro Casado, Regionalstellenleiter Gossau SPD 

Frau Eva Ciantra-Schmidig, Mitglied PK1 

Herr Carlo Soppelsa, Revisor  

Herr Marcel Jent, Webseite 

Herr Norbert Zwicker, Datenbank 

 

 

Speziell begrüsst die Präsidentin die neuen Unterstufenlehrkräfte und diejenigen, welche das 

letzte Schuljahr vor der Pensionierung gestartet haben. 

 

Es liegen einige Entschuldigungen von Kolleginnen und Kollegen vor. 

 

Herr Luca Eberle, Schulratspräsident von Rapperswil-Jona überbringt die Grussworte. 

 

Die KUK-Präsidentin eröffnet die Versammlung mit einer humoristischen Begrüssungsrede 

zum Thema «Perfekte Schule von A bis Z», inspiriert durch die laufende Gesetzesrevision des 

Volksschulgesetzes. 

 

Danach eröffnet die Präsidentin Martina Bossart den geschäftlichen Teil der 

Hauptversammlung. 

 

 

Folgende 3 StimmenzählerInnen werden in stiller Wahl gewählt: 

 

- Manuela Estermann 

 

- Alessandro Caposo 

 

- Bettina Kuster 

 

 

 

 



1. Protokoll der HV 2023 

 

Das Protokoll der HV 2023 wird einstimmig angenommen und verdankt. 

 

 

2. Jahresbericht der Präsidentin 

 

Der Jahresbericht der Präsidentin wurde mit der Einladung zur HV auf der homepage 

aufgeschaltet. 

Folgende Ergänzungen zum Jahresbericht werden von der Präsidentin näher 

ausgeführt: 

 

-    Forderung: Notenfreier Zyklus 1 

     Der Bildungsrat will der Totalrevision des VSG nicht vorgreifen und kann sich darum  

nicht dafür entscheiden. 

 

- Zweite Entlastungslektion für Klassenlehrpersonen ab SJ 2025/2026    

Dieser erfreuliche Entscheid entspricht den Forderungen der KUK. 

 

- Neuorganisation der Pädagogischen Kommissionen 

Die Sitzverteilung ist zurzeit noch nicht entschieden. 

 

- Konzept zur Begabungs- und Begabtenförderung 

Um das Konzept umzusetzen sind weitere Ressourcen nötig. 

 

            Der Jahresbericht wird auf der Homepage aufgeschaltet und genehmigt. 

 

 

3. Jahresrechnung 2023/2024 und Bericht der Revisionsstelle  

 

Die Kassierin Jeannette Gygax erläutert den Kassabericht über das Geschäftsjahr 

2023/2024, der mit einem Vermögenszuwachs von 7160.83 Fr. ausfällt. 

 

Die Jahresrechnung wurde von der Revisorin Ursula Meyer-Mattes und dem Revisor 

Carlo Soppelsa geprüft. Ihr Antrag, den Kassabericht zu genehmigen, die Kassierin 

Jeannette Gygax zu entlasten und ihr herzlich zu danken wird einstimmig 

angenommen und mit grossem Applaus bestärkt. 

 

 

4. Festsetzen des Jahresbeitrages und Budget 2024/2025 

 

Der Vorstand beantragt, den Jahresbeitrag bei 60.- Fr. zu belassen. 

Das Budget 2024/2025 sieht einen Verlust von 2060.00 Fr. vor. 

 

Budget und Jahresbeitrag werden einstimmig angenommen. 

 

 

5. Verabschiedungen und Wahl des Vorstandes 

 

Frau Erna Stäger hat ihren Rücktritt aus der PK1 bekanntgegeben. 

In Abwesenheit verdankt die Präsidentin ihren langjährigen grossen Einsatz für die 

Unterstufe. Das Präsent wird bei Gelegenheit nachgereicht. 

 

Wahlen 

 

Die Vorstandsmitglieder  

 

• Sibylle Moopanar, Bischofszell  Vizepräsidentin 



• Jeannette Gygax, Mosnang  Leiterin der Geschäftsstelle  

• Erika Preisig, St. Gallen   Aktuarin 

• Saskia Hagmann, Mosnang 

• Franca Mäder, Sax 

• Chantal Tanner, St. Gallen 

• Melanie Thurnheer, Jonschwil 

• Samuel Troi, St. Gallen 

 

werden in globo einstimmig im Amt bestätigt. 

 

Die Präsidentin, Martina Bossart, St.Gallen, wird ebenfalls einstimmig für ein weiteres 

Jahr wiedergewählt. Mit einem Blumenstrauss und anhaltendem Applaus wird ihr ein 

herzliches Dankeschön für ihren unermüdlichen, grossen Einsatz ausgesprochen. 

 

 

6.  Informationen aus dem BLD 

 

In Abwesenheit von Frau Regierungsrätin B. Surber liest Peter Göldi, Erziehungsrat, ihre 

Rede vor. 

 

 Wichtige Themen sind folgende: 

 

- Anliegen der Basis aufnehmen und das vorhandene Personal besser unterstützen 

 

- Die zweite Entlastungslektion der Klassenlehrpersonen 

 

- Revision SVG partizipativ vorantreiben 

 

- Ein grosses Dankeschön an alle Lehrpersonen 

 

  

7. Informationen aus dem KLV 

 

Roger Zahner informiert über folgende Punkte: 

 

- Schule in den Medien; die Rahmenbedingungen sollten im ganzen Kanton gleich 

sein. 

 

- Der KLV ist bei der Revision SVG involviert. Die Unterstufenthemen sind Basisstufe 

und notenfreier Zyklus 1. 

 

- Eine KLV-Umfrage zu verschiedenen Themen folgt. Bitte beantwortet sie! 

 

- Das System Schule soll nicht überlastet werden und Neues soll Verbesserungen 

bringen. 

 

 

8. Informationen aus dem SGV 

 

Luca Eberle berichtet über die wichtigen Themen des SGV: 

 

- Kostenneutralität: eine gute Variante für die zweite Entlastungslektion für 

Klassenlehrpersonen muss noch gefunden werden. 

 

- Tagesstrukturen und genügend Plätze in Sonderschulen 

 

- Die Lehrmittelfinanzierung  

 



- Die Begabungs- und Begabtenförderung sollte möglichst unbürokratisch erfolgen. 

 

 

9. Verschiedene Informationen 

 

Dr. Prof. Horst Biedermann, PHSG berichtet über 

 

- Die Vielfalt des Bildungsweges in der PHSG: Praxis, Qualität und Austausch sind 

wichtig. 

 

- Ein nationales Diplom ist anzustreben. 

 

- Die PHSG soll vermehrt in die Regionen kommen. 

 

- Diverse CAS werden angeboten. 

 

 

Richi Küttel vom kklick (10Jahre-Jubiläum) 

 

- Kklick unterstützt die Lehrperson bei der kulturellen Bildung.  

 

- Über Webseite, mail oder Telefon können Ideen und Unterstützung angefordert 

werden. 

 

- Jede Schulklasse kann 2mal pro Jahr kostenlos mit dem ÖV an einen kulturellen 

Anlass fahren. 

 

 

10. Allgemeine Umfrage 

 

Ein Votum: Martinas «Perfekte Schule von A bis Z» sollte veröffentlicht werden. 

 

 

Zum Schluss bedankt sich die Präsidentin beim Vorstand, bei den Mitgliedern der KUK für 

das zahlreiche Erscheinen und bei der Firma Ingold Biwa für die Schreibblöcke. 

 

Anja Siller wird ein kleines Präsent übergeben als Dank für ihre jährlichen Willkommens-

Zeichnungen für die PP der Präsidentin. 

 

Die nächste KUK-Hauptversammlung findet am Samstag, 30. August 2025 im Stadtsaal 

in Rorschach statt.   

 

Allen erschienenen Mitgliedern wird beim Ausgang ein kleines Geschenk überreicht. 

 

Ende der Versammlung um 11.10 Uhr. 

 

Im Anschluss folgt das Bühnenprogramm von Reena. 

 

4. September 2024 / Erika Preisig, St. Gallen 


